250 Gäste feierten in der Residenz Salzburg den Siegeszug des Traditionsgewandes

Von Karin Haas

SALZBURG. Trachten sind auch bei den jungen Leuten im Kommen. Dirndl und Lederhose sind immer öfter auch in der Disko zu sehen. Traditionsunternehmen Trachten Tostmann von Mutter Gexi und Tochter Anna mit Standorten in Wien und Seewalchen freut sich über diesen Aufschwung, an dem es nicht unbeteiligt ist. Alle zwei Jahre werden Botschafter der Tracht gekürt. Dienstag war es in der Residenz Salzburg im Rahmen einer Gala wieder

Vier-Hauben-Köchin Johanna Maier aus Filzmoos und die deutsche Skilegende Markus Wasmeier sind die neuen Trachtenbotschafter. Dazu wurden sie mit dem Emilie-Flöge- und dem Konrad-Mautner-Preis ausgezeichnet.

250 Gäste applaudierten und labten sich anschließend am Vier-Hauben-Buffet, bei dem Johanna Maier persönlich die Leckerbissen arrangierte, darunter Enten-Confit, Steinpilz-Tortellini, Rehschlögl (von ihrem Gatten geschossen) und Heumilcheis.

Doch zuvor hielt Andre Heller, ein Fan von Maier, die Laudatio, und er kam im japanischen Designer-Anzug. "Eine Tracht aus dem Stamme Yamamoto", wie der Poet bemerkte.

Für Wasmeier, der in Schliersee in Bayern ein Bauernhof- und Wintersportmuseum betreibt, fand der bayrische Lederhosenhersteller Markus Meindl die richtigen Worte. Wasmeier habe ihm, als dieser im Skisport die Österreicher schlug, sein Selbstbewusstsein als bayrischer Schulbub in Salzburg gehörig aufpoliert.

Mit dabei waren auch Trachtenbotschafter der vergangenen Jahre. Denn die Kür fand zum vier-

So immer richtig angezogen: Johanna Maier und Markus Wasmeier (Leopold)

ten Mal statt. "Soll ich jetzt auch noch Schuhplatteln? Das kann ich nicht", sagte die Berliner Star-Köchin Sarah Wiener, und drehte sich kokett im Kreis, damit wenigstens der Rock ihres Dirndls für die Kameraleute schwang. Auch Modell-Legende Cordula Reyer und Schauspielerin Anja Kruse mussten viel posieren.

In der Gmundner Festtracht kam Oberösterreichs Goldhaubenfrauen-Chefin Martina Pühringer. Der Schauspieler Miguel Herz-Kestranek wählte als Moderator ein simples Trachten-Gilet. "Auf der Bühne schicken sich nackte Beine in einer Lederhose nicht", ist er überzeugt.

Landeshauptfrau Gabi Burgstaller kam in einer knallpinken Festtracht mit schwarzer Glitzerschürze und freute sich, dass das Kinderkrebshaus Sonneninsel in Seekirchen 15.000 Euro Spende bekam. Ursula Grubelnik, Chefin von Trachten-Peter in Windischgarten, sagte "Es ist Ehren-

Tracht ist auch schlicht und einfach die richtigste Antwort auf das jeweils lokale Wetter."

Andre Heller, Laudator von Johanna Maier bei der Tostmann-Trachtengala in der Residenz Salzburg

## **ALLES TRACHT**

Haubenköchin Johanna Maier aus Filzmoos ist neue Trachtenbotschafterin für Trachten-Tostmann. Sie wählte für den Galaabend ein unüblich einfaches Dirndl ganz in Beige. Sie trägt auch in der Küche ein durchgehend einfarbiges Dirndl ganz in Weiß. Die bayerische Skilegende Markus Wasmeier ist ihr männlicher Konterpart. Er zog eine ziemlich historische Lederhose an und versicherte glaubhaft, dass die aufwändig gestrickten und "g'nahten" Stutzen seine Mutter gemacht habe. Tostmann-Trachtenbotschafter ist man auf Lebenszeit. Vorgänger sind etwa Goldhauben-Chefin Martina Pühringer, Schauspielerin Anja Kruse, Unternehmerin Christiane Underberg, Star-Köchin Sarah Wiener, Niederösterreichs First Lady Sissi Pröll und Designerin Vivienne Westwood Andreas Kron-

